
N i e d e r s c h r i f t 
über die nicht öffentliche Sitzung des Ortsgemeinderats 

S t r o h n 
 

verhandelt am 06.11.2019 im Sitzungssaal des Bürgersaals in Strohn.  
 
Der Ortsbürgermeister eröffnet um 20:00 Uhr die Sitzung des Ortsgemeinderats und 
stellt mit Zustimmung des Rats die Beschlussfähigkeit sowie die form- und fristgemäße 
Einladung fest.  
 
Der Ortsgemeinderat hat zurzeit 8 Mitglieder. 
 
Anwesend sind unter dem Vorsitz des Ortsbürgermeisters Herrn Heinz Martin  
 
die Ratsmitglieder: Michael Bros, Claudia Janßen, Michael Sartoris, Nico Sartoris, 
Tobias Stoll, Willi Schüller und Dominik Welter 
 
Es fehlt entschuldigt: Thomas Stolz 
 
Es sind zwei Bürger anwesend. 
 
Der Ortsbürgermeister belehrt bezüglich der Mitteilungspflicht gemäß § 22 der GemO. 
 
Es werden keine Änderungsanträge bzw. Ergänzungsvorschläge zur Tagesordnung 
vorgebracht.  
 
Der Ortsbürgermeister begrüßt die Anwesenden. 
  
 
Sodann wird die öffentliche Sitzung mit der 
 

Tagesordnung 
 

eröffnet.  
 
 

1.  Beratung und Beschlussfassung „Vergabe Sanierung Hallendach 
Bauhof“ 

 
Der Ortsbürgermeister teilt mit, dass zwei vergleichbare Angebote betreffend die 
Sanierung des Hallendaches vorliegen. Eine weitere angefragte Firma hat um 
Fristverlängerung bis zum 20. November 2019 zur Abgabe eines Angebotes gebeten. 
 
Der Ortsbürgermeister gibt das Wort an Nico Sartoris ab, der berichtet, dass sich der 
Ortsgemeinderat noch bzgl. Ausführung der Blecheindeckung einigen muss: 
Ausführung der als einfaches Trapezblech oder als isoliertes Trapezblech (sog. 
Sandwitchplatte). 
 
 



Zur Information teilt der Ortsbürgermeister nochmal mit, dass die in Auftrag gegebene 
statische Berechnung der Dachbinderkonstruktion ergeben hat, dass es nicht möglich 
ist, eine Photovoltaikanlage auf dem Dach der Halle zu installieren. 
 
Der Rat verständigt sich somit auf die einfache Ausführung mit Trapezblech mit 
Antitropfbeschichtung. 
 
Der Ortsbürgermeister schlägt vor, dass heute beschlossen wird, den Auftrag nach 
Vorlage (bzw. nach Ablauf der gewährten Nachfrist) und Prüfung aller Angebote an 
den Anbieter mit dem günstigsten bzw. wirtschaftlichsten Angebot zu vergeben. 
 
Die Ausführung der Arbeiten soll frühestmöglich, bei geeigneter Witterung im Frühjahr 
2020 erfolgen. 
 
 
Beschluss: Der Ortsgemeinderat beschließt, dass der Ortsbürgermeister ermächtigt 
wird, den Auftrag an den Anbieter der das wirtschaftlichste Angebot vorlegt zu 
vergeben. Die Angebote haben bis zum 20.11.2019 vorzuliegen.  
 
 
Ja    8 
Nein   0 
Enthaltung   0 
 
 
 

2.  Erstellung und Beratung „Haushaltstitel 2020“ 

 
Grundsätzlich sollen die Haushaltsansätze 2019 die noch nicht verausgabt sind in das 
Haushaltsjahr 2020 übertragen werden. Neben den regulären Ansätzen die die VG 
aus Erfahrungswerten einplant sollen folgende Positionen mitaufgenommen werden: 
 

Spielplatzunterhaltung 2.000,00 € 

Scheune Kirchstraße (u.a. Stromanschluss) 3.000,00 € 

Wegebau 5.000,00 € 

Café (u. a. Technik, Investition, ) 5.000,00 € 

Café (Bestuhlung außen)  5.000,00 € 

Fertigstellung Brücke, Flankierende Arbeiten, Architektenleistung 5.000,00 € 

Trautzberger Maar (Wegebau, weitere Entwicklung, Beschilderung) 5.000,00 € 

Rechtsberatungskosten  5.000,00 € 

Werkzeug für den Bauhof 5.000,00 € 

Bushäuschen 5.000,00 € 

Brücke (u. a. Bautagebuch, Architektenleistung) 8.000,00 € 

Museum (Weiterentwicklung u. Konzept) 10.000,00 € 

Bürgersaal – Ergänzung Einrichtung u. a. Tische 10.000,00 € 

Halle Wasser – Übertrag aus Vorjahr 10.000,00 € 

Restaurierung Backes 10.000,00 € 

Haus Neumann (Planungsmittel) 15.000,00 € 



Glasfaserausbau (im Zuge der Straßenbauarbeiten) 15.000,00 € 

Beete / Parkplatz Backes 15.000,00 € 

Trautzberg Bürgersaal – Übertrag aus Vorjahr 20.000,00 € 

Brunnensanierung 20.000,00 € 

Bürgersaal (u. a. Fenster, Technik, TÜV, Brandschutz, Tür Nebenraum) 30.000,00 € 

Investition, Anschaffung Maschinenpark 30.000,00 € 

Sportplatz Sanierungsarbeiten 35.000,00 € 

Anschaffung Traktor  45.000,00 € 

Pauschale für Grunderwerb 60.000,00 € 

 
 
Für das Jahr 2021 soll der Titel „Instandhaltung Leichenhalle“ vorgemerkt werden.  
 
 
 
 

3.  Informationen des Ortsbürgermeisters 

 
Traktor 
Die Gemeindearbeiter haben sich alleine zusammengesetzt und darüber beraten 
welcher Traktor aus ihrer Sicht ggf. angeschafft werden kann und was notwendig ist, 
auch im Hinblick auf mögliche Anbaugeräte. Weiteres bleibt derzeit abzuwarten. 
 
Ausbau Kreisstraße 25  
Es gab hierzu ein Informationstreffen mit dem Landesbetrieb Mobilität, wobei bekannt 
gegeben worden ist, dass die gesamte K25 von Gillenfeld bis Strotzbüsch, 
einschließlich Kreisverkehr und Ortsdurchfahrt Strohn erneuert werden soll. 
 
Saint Martin -175 Jahre- (Gemeinde in USA) 
Die Gemeinde Saint Martin regt eine Partnerschaft an. Dies wurde durch einen Brief 
von Michael Rodenkirch kommuniziert.  
 
 
 

4.  Sonstiges 

 
Arbeitskreis Haus Neumann 
Der Arbeitskreis (AK) des Gemeinderates hat sich am 05.11.2019 erstmalig getroffen 
und sich das Haus angesehen. Grundsätzliche Einigkeit bestand darüber, dass die 
Immobilie nach Möglichkeit im Eigentum der Gemeinde erhalten bleiben soll. Die AK-
Mitglieder sind sich bewusst, dass dafür entsprechende Nutzungsideen und mögliche 
Nutzungskonzepte erarbeitet werden müssen. Im Haushalt 2020 sollen Planungsmittel 
bereitgestellt werden um sich dafür auch externen Sachverstand zur Hilfe nehmen zu 
können.  
 
Die Kneipe wurde sich ebenfalls angeschaut. Hier gehen die Ideen dahin, dass sich 
die AK-Mitglieder gut vorstellen können, die Kneipe nochmals für die Bevölkerung an 
z. B. Wochenenden zu öffnen und durch Ehrenamtliche zu betreiben. Wenn in der 
Immobilie lediglich der Kneipenraum genutzt werden würde, spricht aus Gründen des 



Brandschutzes grundsätzlich nichts dagegen. Selbstverständlich müssen neben den 
Anforderungen an den Brandschutz auch die Zustimmung des Veterinär- und 
Gesundheitsamtes eingeholt und eine entsprechende Konzession beantragt werden. 
 
 
Veröffentlichungen im Verbandsgemeindeblatt  
Der II. Beigeordnete, Nico Sartoris, hat sich beim Linus-Verlag einen Zugang 
einrichten lassen und wird auch in Zukunft für die Ortgemeinde Veröffentlichungen im 
Verbandsgemeindeblättchen organisieren. 
 
Die Protokolle sollen zeitnah veröffentlicht werden. 
 
 
 

5.  Bürgerfragestunde 

 
Die anwesenden Bürger haben keine Fragen. 
 
 
 
Um 21:39 Uhr wird die öffentliche Sitzung geschlossen. 
 
 
 
Der Ortsbürgermeister:                                                Die Schriftführerin: 
 
 
 
 
_____________________                                             _____________________ 
(Heinz Martin)                                                                  (Katharina Sartoris) 


